

Workshops mit Dave Goodman

Am 18. März 2024 kamen die 8. Klassen der Gemeinschaftsschule in den Genuss, mit dem kanadischen Musiker Dave Goodman einen Workshop zu haben. Im letzten Jahr haben die Schülerinnen und Schüler den Musiker bereits kennengelernt und Informationen zu seiner Vita als auch zu seiner Musik erhalten. In diesem Jahr lag der Schwerpunkt des Workshops auf der Rhythmik. Hier galt es, die Sinne der Schülerinnen und Schüler zu sensibilisieren und die Entwicklung von Ausdrucksvermögen und Gestaltungsfähigkeiten in Musik und Bewegung aufzuzeigen.



Zunächst präsentierte der Musiker einige Songs und erklärte den Jugendlichen etwas zu der Spieltechnik. Die Schülerinnen und Schüler wurden dann aktiv in die Songs von Dave Goodman einbezogen, indem sie erst den Song durch rhythmisches Klatschen begleiteten, später dann am Cajon. Im Anschluss kamen dann die Boomwhackers zum Einsatz. Durch das Schlagen auf verschiedenartige Gegenstände wurden begleitend zu den Songs von Dave Goodman unterschiedliche klingende Töne erzeugt und damit war ein gemeinsames Musizieren bzw. eine rhythmische Liedbegleitung gegeben. Tim Engel unterstützte die Liedbegleitung am Schlagzeug.





Den 2. Workshop gab Dave Goodman für die Schulband 7Angels. In diesem Workshop vermittelte der Musiker den Teilnehmern, wie man die musikalische Begleitung mit Fills, Tricks und Licks ausfüllt. Slidetechniken auf der Gitarre, Akkorderweiterungen als auch Arpeggien standen auf dem Programm. Auch der Aufbau von Basslinien war eine Herausforderung für die Schülerinnen. Es stellte sich die Frage, wie kann man über Akkorde eines Songs eine Bassline kreieren, die der Band das nötige Fundament gibt und trotzdem interessant bleibt?

Am Ende wurde ein gemeinsamer Song „To make you feel my love“ einstudiert. Ein schnell spielbarer Klassiker ließ den unmittelbaren Spaß und das intensive Gemeinschaftsgefühl erleben, das selbstgemachte Bandmusik ermöglicht.



Den 3. Workshop gab Dave Goodman für die 2. Schulband. Die Band- Einsteiger arbeiteten mit Leadsheets, aus denen Melodien, Akkordstruktur, stilistische Hinweise sowie auch der Text eines Songs hervorgingen. Die Grundkenntnisse brachten die Schülerinnen und Schüler mit und es zeigte sich schnell der Spaß am gemeinsamen Musizieren. Es wurde der Song „People get ready“ gespielt. Dave Goodman coachte die Band in der Optimierung des Zusammenspiels. Für die Bandmitglieder war es ein beeindruckender Tag, mit einem Profimusiker Musik zu machen! Am Ende wurde der gemeinsame Song aufgenommen.

